

Mavi Mestre: primera rectora de la UV, mismas reivindicaciones - El Mundo - 09/05/2018



Mavi Mestre, ayer, recibe de manos de Esteban Morcillo la vara de mando de la Universitat de València. JOSÉ CUÉLLAR

Mavi Mestre: primera rectora de la UV, mismas reivindicaciones

La rectora reclama en su investidura un pacto por la ciencia y la universidad pública

NOA DE LA TORRE VALENCIA

En plena semana de preparativos del histórico 8 de marzo y dos días antes de que miles y miles de mujeres clamasen en la calle por sus derechos, Mavi Mestre hizo historia. La ya rectora de la Universitat de València se imponía en las urnas para gobernar el campus más antiguo de la Comunidad Valenciana y que, en sus más de 500 años

de historia, sólo había tenido a hombres al frente del Rectorado. Ayer, el solemne Paraninfo de la Nau acogió el acto de investidura y vio cómo Mestre se hacía con la vara de mando que le entregó su antecesor en el cargo, Esteban Morcillo. «Este es un nuevo tiempo lleno de simbolismo», confirmó emocionado Morcillo, y que se abre justamente tras pasar «uno

de los periodos más convulsos desde la recuperación de la autonomía universitaria».

Así que la crisis económica y su fuerte impacto en el sistema universitario en forma de ajustes, recortes y precarización volvió, una vez más y como viene siendo habitual en los últimos años, a colarse entre las paredes universitarias. La propia Mestre aprovechó su dis-

curso para reclamar al presidente de la Generalitat en persona una mayor financiación para las universidades públicas. Recuperar, en definitiva, el nivel de dotación presupuestaria previa a la crisis.

Pero, además, la rectora exigió un «pacto por la ciencia y la universidad pública» que permita ejercitar la política universitaria al margen de los ciclos políticos.

«Necesitamos poder planificar nuestra investigación y dar una respuesta a los jóvenes universitarios», insistió Mestre, muy crítica con los efectos de la tasa de reposición impuesta por el Ministerio de Hacienda en lo que a imposibilidad de renovación y estabilización de las plantillas se refiere.

ACUERDO LABORAL

«Es necesario reclamar a los gobiernos estatal y autonómico un nuevo marco de contratación», dijo Mestre, pero también «una nueva política de tasas académicas, una política científica más ambiciosa y un modelo de financiación sostenible». La rectora se dirigió en concreto al presidente Ximo Puig, a quien pidió el apoyo de la Generalitat para la firma de un acuerdo salarial y laboral «que mejore las condiciones de los colectivos más precarios». De hecho, los profesores asociados mantienen su huelga indefinida en la Universitat.

Por su parte, el jefe del Consell —muy aplaudido cuando señaló que «las sociedades democráticas del siglo XXI son deudoras del feminismo— admitió ser «consciente de las carencias», como de la precarización de las condiciones laborales de una parte del profesorado y del aumento de las tasas. Lo dijo rodeado de todos los rectores de la Comunidad Valenciana, a quienes agradeció su apoyo en la reivindicación de una «financiación justa». «En cuanto tengamos esa financiación justa, podremos tener la mayor aportación posible para las universidades valencianas», subrayó.

«Alguien recordará en el futuro este día en que una mujer se convirtió en la primera rectora», sentenció Puig. No en vano, Mestre recordó que hoy lo es porque un 8 de mayo de 1931 el gobierno de la República modificó la ley electoral para que las mujeres pudiesen ser elegidas. «Sin aquellas pioneras yo no estaría aquí».